

飛鳥文化を支えた 知識・技術は何か

木造建築物では、世界最古の法隆寺。その建築技術には、今日の建築技術さえしのぐものが秘められている。たとえば、今日の木造建築物では、釘やかすがいなどの鉄製の建築材が使用されている。しかし、法隆寺には、そのような鉄製のものはおろか、金属製の建築材は本部を補強するためには一切使用されていない。

木造建築物の耐震性を強化する
(地震に耐える力を増すこと)ために、
今日の建築技術では、そのような鉄製の物が使用されている。
それに対して、法隆寺では鉄を使用しないで、震度6以上の地震にも
耐えられるように建築されている。

また、鉄を使った木造建築物は、長持ちしても100年が限度とされている。しかし、法隆寺は多くの地震に耐えながら、1000年以上も生き残っている。

このような、すぐれた技術を、だれが考えだし、どのような人たちが実現したのだろうか。



法隆寺

しなりが沢め手

读本《大阪》· 刊行 96·10月1日(大曜日)

また、教科書や資料集には出てこないが、飛鳥時代には、「時刻」が刻まれていた。「瀧刻」と呼ばれる「水時計」だ。水が一定のリズムで落ちることを利用して、「時刻」をはかっていたのだ。

法隆寺など多くの寺院に今日まで伝わる、飛鳥時代の仏像たち。これらの仏像には、朝鮮半島から渡來した仏師たちの知識と技術が生きている。「日本の文化」と言われるこれらの文化遺産を作り上げたのは、果たして「日本人」と言えるのだろうか。

それとも、それらを「日本の文化」「日本人」だと言うのであれば、「日本人」という言葉の意味を考え直さなければならないであろう。なぜならば、従来、「日本人」という場合には、「外国」の血をひかない「純粹な日本人」という意味合いで使用されてきたからである。

水時計への 導水路出土



の名前遺跡
帝部分が虫食いになっていた。
同調査隊では「石
碑は水町の「法華經疏」
ひで、石碑は西暦
の法華經疏の碑頭
いたる所である。
が遺存するのである。
かく、大化の革新を通
じて、中尊寺の子孫が
会いたとされてゐる。
寺(飛鳥)の碑の傍
廣場の開闢も吉野さ
る」と語っている。

産経(大阪)・朝刊 2010年10月13日(木曜日)